

Crónica
EL MERCURIO. DOMINGO 29 DE ABRIL DE 2001

Sabatagosta

Argumentó que la falta de comunicación es el gran culpable de los femicidios en el país

Inconsciente defensor de la palabra y del buen hablar, el profesor Mario Banderas, el mismo del célebre programa "United no lo diga!", aseguró que las nuevas tecnologías, como el chat, suponen un riesgo para el lenguaje.

Banderas, quizás llegó hasta la cima para promocionar un ensayo matrío de la PSU en mayo pasado, salió al campo de batalla con este Diario los nuevos fenómenos que a veces la forma en que hablamos.

Y allí apuntó el "chats" y el envío de miles de textos a través de teléfonos celulares, palabras que su comienzo por usar un lenguaje particular, lleno de colores y abreviaciones que, en muchos casos, solo los jóvenes entienden.

LENGUAJE

¿Qué dice el profesor Banderas? Que mientras ese tipo de comunicación no traspase la pantalla o los móviles no fueren problemas. Ahora, si las personas comienzan a usar expresiones propias del chat o el sms (mensajes de texto) en la "vida real", ahí estamos frente a una situación de cuidado.

¡Se conserva el lenguaje de chat en su ambiente!, no se preocupa porque es un instrumento, pero evidentemente hay que conservar paralelo a él la conversación, el escritor, el buen loco", acotó además el director nacional de Extensión del Pronosticador Cepel, que junto a la Universidad Católica Notre Dame organiza el primer ensayo matrío de la PSU del año para el 24 de mayo.

"La palabra es miligra, inventate sentires en los corazones, mientras que el chat sólo sirve para dar a conocer algunos pensamientos. ¡Cuidado con dar a conocer sentimientos!, porque los hablados problemáticos son de comunicación por intentar expresar sentimientos", advierte.

FEMICIDIO

Y desafía una teoría: los femicidios y asesinatos de pareja podrían tener una explicación en la falta de vocabulario de las personas.

"El gran drama nuestro es la falta de palabra, la falta de adjetivo, la falta del verbo apropiado, porque cuando ello ocurre comienzan la violencia", explicó.

Banderas argumenta: "Cuando la pareja no resiste, no es coherente, no tiene la posibilidad de comunicarse vía la palabra, viene el empacho, luego la beldad y finalmente el asesinato. Esas eran faltas de palabra".

ESCOLARES

Este mismo fenómeno se replicaría, a juicio, en el aula escolar. "Cuando los muchachos no pueden comunicarse sobre la violencia en los colegios", afirma, para luego resaltar que los adultos tienen gran responsabilidad en esto.

"Lo que pasa es que no se compra, no se entiende, no se vende, la palabra se pierde. Cómo van a aprender a hablar los jóvenes si los viejos no cultivaron la palabra. ¿La pregunta es qué hacemos? Hasta lectura, falta conversación, falta enseñanza", afirma.

Profesor Banderas advierte sobre riesgos del chat



El profesor Mario Banderas comparte sus conocimientos con los auditores de radio Digital FM.

Profesor Banderas advierte sobre riesgos del chat [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesor Banderas advierte sobre riesgos del chat [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile